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                                  ESTADO DO RIO DE JANEIRO 
                                 PREFEITURA MUNICIPAL DE MARICÁ 
                       CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 
 

 

         Ata nº 007/2023, objeto da 007ª Reunião Ordinária do CMAS, realizada no dia 

18/07/2023. 

 

Aos dezoito dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte três, às nove horas e vinte e 

um minutos, na Casa dos Conselhos, deu-se início a sétima reunião ordinária do CMAS do 

ano de dois mil e vinte e três, com a presença dos Conselheiros: Misael dos Santos, 

Presidente do CMAS; representante Organização de Usuários, NOVA - União das 

Associações de Moradores de Maricá. Josiane Peçanha dos Santos - suplente, secretaria 

de Assistência Social; Rosilene Alves da Silva - titular, Secretaria de Cultura; Alessandra 

Gabriela Medeiro Guedes - titular e Sheila Silva, suplente, ambas representantes da 

Secretaria de Saúde; Elaine Alves - titular, representante da instituição NAIR; Luziana 

Toledo Siqueira - titular e Maria Aparecida Siqueira suplente, ambas da  instituição 

Associação Pestalozzi de Maricá; Daniela Vasconcellos Manhães - suplente, Organização 

usuários do SUAS, Movimento UNEGRO; Maria José Cavalcante - titular, representante 

Organzação de Usuarios, AMAC - Associação de Moradores e amigos de Cordeirinho, 

Dayse Laurindo Nogueira - titular, representante de Profissional de área;  Juliana Maria 

Araújo Brum - Secretaria Executiva; Rita Lee Marins  Monteiro - Secretária Administrativa 

.A pauta constou dos seguintes itens: 1) abertura e considerações iniciais do presidente, 

com avaliações sobre a 14ª Conferencia Municipal de Assistência Social, etapa final 

(eleição do conselho); 2) ata ordinária do mês de maio/2023 (16/05/2023), com a proposta 

da aprovação via WhatsApp, ata ordinária do mês de junho/2023 (20/06/2023)- aprovação 

presencial; ata reunião extraordinária de 06/07/2023, com sugestão de aprovação via 

WhatsApp; ata da reunião Extraordinária de 15/07/2023- realização da 14ª Conferência 

Municipal de Assistência Social de Maricá, aprovação presencial na próxima reunião. 3- 

Expediente do dia: leitura / apreciação - 3.1- ofícios recebidos: RAG- Relatório Anual de 

Gestão (explanação), resposta do oficio 075/2023, do CMAS, referente à comissão de 

Transferência de Renda do PBF; 3.2- Ofícios enviados – resolução da Criação da Comissão 

eleitoral do CMAS, 4- Ordem do dia- 4.1 - Comissão de Normas com o encaminhamento 

do Relatório Anual de Gestão, certificação IDS, definitiva, solares ok, OSC-Cadevisg?  

OSC- ECOS será baseada na Casa do Autista e Centro de Reabilitação, OSC- Viva Rio, 

atuará com seus serviços junto ao Equipamento do SAREM I e II, de acordo com 

chamamento público; Alteração da Lei Municipal que cria o CMAS. 4.2- Comissão de 

Visitas; reunião conjunta com a comissão de normas/ apresentações dos relatórios das 

visitas realizadas ao IDS e outras; relatório final para secretaria de assistência social das 

visitas realizadas nos seguintes equipamentos (CRAS, CREAS, Casa abrigos e outras, 4.3- 

Comissão de transferência de Renda do PBF- resposta do oficio 075/2023, do CMAS da 

Coordenação de Proteção Social Básica. 4.4-Comissão eleitoral com o cronograma para a 

eleição dos conselheiros. 4.5- Deliberação sobre agradecimentos as entidades, 

movimentos, Secretarias, Autarquias, equipe de apoio através de ofício circular. 4.6- 

Aumento de cadeiras no CMAS, (Direitos Humanos, habitação, Trabalho e emprego, 

ISSM.5- Considerações Finais. Primeiro Item de Pauta: O presidente abriu a reunião 

verificando quórum e cumprimentando a todos, com fala inicial a respeito da realização da 
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14ª Conferência Municipal de Assistencia Social, ocorrida em 15/07/2023, que além da 

Comissão  Organizadora composta pelos conselheiros, também contou com a presença de 

vários outros conselheiros, com várias representações, onde espaços foram criados 

denominados, espaço movimento, espaço entidades da rede, representações de vários 

setores, com 28 representações, inclusive defensoria pública, outros conselhos de Direitos, 

mesa de abertura muito bem representada, contando com a  academia de ciências , 

sindicato,   representação do Executivo e Legislativo  Municipal, dando destaque para 

presença da  Sociedade Civil Organizada, bastante participativa. Também falou a respeito 

da etapa da final, sobre a eleição dos conselheiros para gestão 2023/2025, agradecendo a 

todos da comissão Organizadora, sobre tudo   a Coordenação Geral da 14ª Conferência 

Municipal de Assistência Social de Maricá. Enfim agradecimentos à todos e todas 

envolvidos e comprometidos para realização deste evento, que em sua opinião foi de 

grande sucesso. Segundo Item de pauta: leitura da ata ordinária realizada no dia 20 de 

junho, pela  conselheira Alessandra Guedes, o presidente informou que fez revisões da 

parte dele nesta ata , que foi aprovada por unanimidade, bastando apenas fazer ajuste de 

correções  gramaticais e alterar texto sobre a fala a respeito da ausência da Conselheira 

Suplente da Secretaria de Cultura, que segundo a Conselheira Titular, se deve pelo fato do 

aumento da demanda na secretaria, além da mudança de Secretário, fazendo com que haja 

uma priorização de frequência entre a titular e suplência, no que foi deliberado pelo envio 

de um novo ofício a Secretaria de Cultura. Reenviar oficio ao MP em questão relacionadas 

a casa resgate dois. Oficio a SMAS, solicitando a área executiva apresentação trimestral 

das contas do fundo, a reunião de normas com a comissão de visitas conjuntas também 

não foi realizada, verificar a situação do IDS em esclarecer o processo do mesmo. E de 

acordo, o pleno aprovou que a ata de maio/23, fosse aprovada via WhatsApp, e a ata 

extraordinária de julho, 06/07/23 e a de hoje, 18/07/2023 também via WhatsApp, ficando 

para aprovar presencialmente, a ata da 4ª assembleia extraordinária, de 15/07/23 que 

também é a 14ª de conferência Municipal de Assistencia Social de Maricá. Terceiro item de 

pauta: Expediente do dia leitura apreciação ofícios recebidos, recebimento do Relatório 

Anual de Gestão, com apontamentos do presidente, que verificou que realmente a 

Instituição NAIR, entrou no organograma da Secretaria mais não consta a instituição 

Associação da Pestalozzi de Maricá, oficio recebido em 05/07/2023- gabinete da SMAS 

1.013/2023, emitido em 03/07/2023, documento emitido pela coordenadora Michelli de 

Carvalho, e o Secretário Thiago Ribeiro, RAG/2022, Comissão de normas  deverá fazer 

reunião  para o devido parecer, verificando  e analisando todo o contexto -  famílias 

encaminhadas, números de  atendimentos, etc. Lembrando que na comissão de normas 

entraram duas conselheiras -  Josiane e Viviane, será colocado no grupo, e se reunirem 

paritariamente, analisarem o RAG e assunto do IDS que encontra-se pendente, pontuou o 

Presidente. Oficio 1157/2023, recebido da SMAS, em resposta ao ofício encaminhado 

CMAS 075/2023, referente a informações do setor de Transferência de Renda com 

resposta da coordenadoria de Proteção Básica. Ofícios enviados- 126/2023, do CMAS ao 

JOM, solicitando divulgação das resoluções 023/024/025 a respeito da convocação da 14 

conferência, Regimento interno e a criação da comissão eleitoral do conselho. Quarto Item 

de Pauta: 4.1- Comissão de Normas - Verificar a situação do IDS que esta solicitando o 

certificado definitivo, contudo sabendo que a entidade já se encontra certificada 

provisoriamente. Entidade Solares já encotra-se certificada definitivamente e inscrita no 

CNAES , CADEVISG certificar  , com atuação -  abrigos casa lar de crianças e adolescente, 

Ecos certificar com atuação -  Centro de reabilitação e Casa do Autista, estas duas últimas 
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já estão com parecer favoráveis para certificação definitiva e Viva Rio verificar o SAREM I 

e II, plano de Ação e relatório de atividades, 4.2- Comissão de Visitas -  Visitas de 28 de 

junho/23 apresentada pela conselheira Alessandra a pedido do presidente estes relatórios 

e relatos que foram: IDS/ Espaços Naves, de Inõa, Ponta Negra, Flamengo. Deliberação a 

esta comissão de se fazer um relatório unificado, dizendo o que foi observado e o que pode 

ser melhorado.  Instituição NAIR e a instituição Associação Pestalozzi de MARICÁ 

renovação de certificados que já estão aptas. 4.3- Comissão de Transferência de Renda 

Sobre resposta ao oficio CMAS nº 075/2023 - Presidente fez a leitura, a deliberação foi em 

regulamentar os três por centos de direito do conselho, e falou da lei aprovada pelo prefeito 

Quaquá de nº 2.465 estendendo todas os mais auxilio e benefícios eventuais, a lei foi 

aprovada pelo executivo e no que tange o Art. 22 da Loas, fazer cumprir esta Lei. A 

respostas dos carros também não veio na fala da conselheira Luziana Toledo, o presidente 

pediu a comissão verificar este oficio, e verificar o que ficou pendente. 4.4-Comissão 

eleitoral: O cronograma para a eleição dos conselheiros já em fase de conclusão do Edital 

de Convocação, reunião de comissão próxima terça feira dia 25/07/2023 e verificação 

17/08/2023 eleição da sociedade civil na casa dos conselhos, posse ao novo conselho em 

16/09/2023. CADEVISG, viva Rio, Ecos, IDS, SOLARES, NAIR e Pestalozzi todas as 

entidades prestadoras de serviços, poderão fazer parte das cadeiras que compõe as 

representações das Entidades Prestadoras de Serviços, inscritas nos CMAS. 4.5- Sobre 

Deliberações de reconhecimentos e concessões de Moções, ao que apoiaram na 

realização da 14ª Conferência Municipal de Assistência Social foram: Moções de aplausos 

deliberadas são 14: Todos da Comissão Organizadora,(5 Conselheiras),Sra. Rosane 

Oliveira Vargas -  Chefe de Gabinete da SMAS, as duas Secretárias do CMAS (Executiva 

e administrativa), Técnicos Palestrantes dos Eixos na 14a Conferência (5 Técnicos) e o 

presidente, oficio circular de agradecimentos a todos (Entidades, Equipe do Teatro 

Maricanto, apoiadores da comissão organizadora, movimentos, ajudantes, secretarias, 

autarquias, conselheiros etc. 4.6 - Aumento de cadeiras no CMAS, (Direitos Humanos, 

habitação, Trabalho e emprego, ISSM.  Temos uma minuta em fase de conclusão, que 

altera a lei que cria o CMAS, precisamos complementar essa minuta com a resolução 

CNAS/MDS Nº 100 20/04/23,  altera algumas coisas e uma delas é que a eleição deve ser 

feita de quatro em quatro ano, mais, extraordinariamente de dois em dois anos, na lei  

Municipal 1.544, que cria o CMAS, informa que é todo ano, tem que alterar a lei, também 

temos a resolução CNAS/MDS Nº100 de 20/04/2023, editada através do Diário Oficial da 

União de nº 77 de 24/04/2023 em seu art. 14º  que indica nomeações pelo executivo 

municipal, com vista a inclusão no conselho Municipal, de setores que desenvolvam ações 

ligadas às políticas Sociais e econômicas, que possam ser priorizadas sendo que: 

Assistencia Social, Saúde, Educação, Planejamento e Finanças, Cultura, estas por sua vez, 

que já compõe a estrutura do Conselho Municipal de Assistencia Social, e dentro do novo 

contexto apresentado pela Resolução acima indicada, e diante das demandas 

apresentadas em cumprimento as exigências legais, como base na LOAS - Lei Orgânica 

da Assistencia Social, nº 8742/93, requerendo maior esforço através das Comissões 

Permanentes, consequentemente elevando a necessidade de mais representações para 

atender tal demanda, e seguindo as orientações quanto a resolução de possibilidade da 

inclusão das representações dos setores do Governo de: Trabalho e Emprego, Habitação, 

Previdência e Direitos Humanos, é que apresenta-se a proposta de ampliação do número 

de representações do Governo de 5 para 9 representações titulares, com  suas respectivas 

suplências, logo, pelo fato da exigência da composição  paritária, de acordo com o 
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Regimento Interno em seu Art. 2º , determinado pelas Leis que apresentam-se no artigo 1º 

do referido Regimento,  apresentou-se então  proposta, adequar também o número de 

representações no âmbito da Sociedade Civil Organizada, que passaria a ter a seguinte 

composição de titulares e suas respectivas suplências, sendo: Segmento de Organizações 

de Usuários que atualmente detém 2 titularidades com suas respectivas Suplências, estaria 

sendo aumentado para 3 titularidades/Suplências, Segmento Entidades e Organizações de 

Assistencia Social, que atualmente também detém 2 titularidades com suas respectivas 

Suplências, estaria também sendo aumentado para 3 titularidades/suplências, e no 

segmento Organização de Trabalhadores do Setor SUAS, que hoje detém apenas 1 

titularidade/suplência, a proposta então seria elevar para também 3 

titularidades/suplências, logo, tanto Governo quanto Sociedade Civil Organizada estariam 

representados com 9 titularidades e suas respectivas suplências. Destacou o Presidente, 

que esta pauta , também fora discutida na reunião extraordinária do dia 06/07/23, quando 

foi aprovada a proposta de se realizar eleições  para Escolha dos novos conselheiros para 

gestão 2023/2025, e deliberado para que a pauta do aumento de representações fossem 

discutidas na reunião ordinária do dia 18/07/2023, o que de fato foi, e o Pleno do Conselho, 

por unanimidade, por entender que as crescentes demandas, requerem maior número de 

representações para cumprir e fazer cumprir as leis que regem a LOAS, então, aprovou o 

aumento na forma como acima descrito, e para tanto, o processo eleitoral, seguirá como 

base esta nova composição. O Presidente, passou o contato da previdência social para 

Juliana entrar em contato, o conselho deve enviar um e-mail para Sra. Rita Sardinha, 

gerente da previdência social de MARICÁ, enviarei o texto para repassar na fala do 

presidente. Sendo que a o IMMS, também estará sendo convidado. O aumento de 4 

cadeiras do governo, por tratar-se de um Conselho Paritário, fará aumentar as cadeiras da 

sociedade civil organizada. Temos dois meses para finalizar isto. A eleição é em agosto e 

a resolução 100 é de abril/23. Fazer o chamamento com base nesta resolução, 4.7 - 

Comissão de Finanças, tema extra pauta - Maria Aparecida, Conselheira Suplente da 

Entidade Associação Pestalozzi, deu ciência ao Pleno, do repasse à Pestalozzi de Maricá, 

do valor de R$100 mil Reais, referente a emenda Parlamentar, aprovada pelo CMAS. O 

Valor encontrava-se disponível desde março de 2022 no Fundo Municipal, e deveria ter 

sido repassado em 90 dias à entidade, mais por problemas burocráticos, internos da 

Prefeitura, que exigiu abertura de processo de Termo de Fomento, só conseguiram 

repassar agora em 2023, faltando os juros, que não foi repassado e com base até 

31/012/23, girava em torno de R$ 7.200,00.  O presidente falou que os juros também 

deverão ser repassados, verificar isto com o gestor do Fundo, setor financeiro solicitar estes 

juros. Assuntos Gerais - Complemento dos delegados Estaduais - As representações dos 

usuários que estão completas, sendo 2 vagas titulares e  2 suplências, dos profissionais de 

área,  titular ok - Conselheira Dayse Laurindo, faltando indicar 1 suplente , e   para 

representação das Entidades, são 2 vagas Titulares e 2 suplências sendo:  eleita uma 

Titular representando a Entidade Pestalozzi, Sra. Sandra e como proposta pelo Pleno, 

indicar a Sra. Monica nascimento do NAIR, e a 2ª vaga titular,  o Pleno Indica a Sra. Helen 

da OSC, CADEVISG  e para o suplência, o Pleno indica  a Sra. Edwiges da Solares. 

Segmentos do governo são cinco vagas, e lembrando que conferencia estadual 03 dias. 

Acertar a proposta que foram deliberadas na Conferência. Enviar ofício para secretaria de 

planejamentos solicitando um membro na substituição de Luan Barroso. Sem mais, o 

presidente encerrou a reunião 12:09h. Eu, Misael dos Santos que presidi os trabalhos com 

a Secretaria Executiva, Juliana Maria Araújo Brum, assino está ata. 
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Maricá, 18 julho de 2023. 

 

 

 

_______________________                         __________________ 

Juliana Maria de Araujo Brum                              Misael dos Santos  

        Secretária Executiva                                  Presidente do CMAS 
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